

Sachsen-Anhalt-Rundspruch, Dezember 2017

Heute im Rundspruch:

[1. Jahresgrüße des Distriktvorsitzenden](#)

[2. Funkkontakt mit der ISS 2018 ?](#)

[3. Endstand UKW-Contest-Pokal 2017](#)

Jahresgrüße des Distriktvorsitzenden

Liebe Mitglieder unseres DARC e.V. im Distrikt Sachsen-Anhalt, zu meiner Wahl als Distriktvorsitzender Sachsen-Anhalt möchte ich mich hier noch einmal bedanken. Mir ist voll bewusst, dass mir mit dieser Aufgabe auch Verantwortung zum Erhalt unseres Distrikts „W“ übertragen wurde. Diese möchte ich gerne übernehmen und benötige dazu aber auch jede Unterstützung der Ortsverbandsvorsitzenden und Mitglieder.

In unserem Distrikt haben wir aktive Ortsverbände, wenn auch nicht alle über ihre Aktivitäten berichten.

Das Highlight im Jahr 2018 wird, die in Sachsen-Anhalt und den angrenzenden Bundesländern stattfindende WORLD RADIOSPORT TEAM CHAMPIONSHIP (WRTC), sein.

Eine Verbindung mit Alexander Gerst auf der ISS ist geplant, die HAMRADIO in Friedrichshafen, der „Funktag Kassel“ und nicht zu vergessen, für unser Vereinsleben wichtige Termine im Distrikt und in den Ortsverbänden (Feldtage, OV-Abende, Wettkämpfe usw.). Schließlich möchte ich auch die Aktivitäten unserer Referenten im Distriktvorstand erwähnen. Ich bin glücklich, ein Team gefunden zu haben, welches uns im DARC e.V. gut präsentiert.

Gemeinsam mit unseren Ortsverbänden wird es uns gelingen, aktiv dabei zu sein und unseren DARC e.V. auch in Zukunft noch besser zu gestalten.

Ich wünsche Ihnen allen mit Ihren Familien und Freunden ein frohes und besinnliches Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr 2018. Bleiben Sie gesund.

Stefan Seifert (DL4ST)
Distriktvorsitzender „W“

Funkkontakt mit der ISS 2018 ?

Die Arbeitsgemeinschaft „Elektronik und Amateurfunk“ am Liborius-Gymnasium Dessau existiert bereits 17 Jahre und zeichnete sich in der Vergangenheit immer wieder durch spektakuläre öffentlichkeitswirksame Projekte aus. So konnten zum Beispiel mehrere Stratosphärenballonprojekte gestartet werden, die letzte Aktion erfolgte unter reger Teilnahme der Öffentlichkeit sowie Radio und Fernsehen. Die AG-Teilnehmer belegten vordere Plätze in Wettbewerben, wie z.B. „Bist Du schon digital?“ und „Europatag der Amateurfunkschulstationen“. Für das Schuljahr 2017/18 hat die Arbeitsgemeinschaft ein neues Vorhaben geplant, den Direktkontakt über Funk mit der Internationalen Raumstation ISS.

Technisch interessierte Schulklassen und Arbeitsgemeinschaften können sich langfristig bewerben und werden nach bestimmten Kriterien ausgewählt. Schülergruppen, die die nötigen technischen Kenntnisse und Voraussetzungen erfüllen, dürfen dann einen zugewiesenen Überflug der Station zum Direktkontakt nutzen und ihre Fragen an die Mitglieder der ISS-Crew richten.

Unsere Bemühung Kontakt zur ISS aufzunehmen scheint Wirklichkeit zu werden. Wir sind nach einem erstem Auswahlverfahren für einen Kontakt 2018 mit Alexander Gerst vorausgewählt.

Dazu müssen noch ausreichend viele Vorbereitungen getroffen werden. Auch die technischen Voraussetzungen müssen erweitert/vervollständigt werden.

Stefan (DL4ST)
Distriktvorsitzender „W“

Endstand UKW-Contest-Pokal 2017

Alle 8 UKW-Wettbewerbe sind ausgewertet. Aus unserem Distrikt haben insgesamt 42 Stationen teilgenommen.

In der Einmannwertung hat zum wiederholten mal Michael, DL1HSF von W30, mit großem Vorsprung den 1. Platz belegt. Ebenso überzeugend ging der 1. Platz in der Ortverbandswertung an W30, Gräfenhainichen. Das man alle Wettbewerbe ernst nehmen sollte zeigte sich in der Wertung der Mehrmannstationen. Vor dem letzten Wettbewerb, dem Marconi-Contest, betrug der Abstand zwischen dem 1. und 2. nur 70 Punkte. Beide, DK0GHC W30 und DFOXG W02, haben in Kenntniss der Zwischenergebnisse teilgenommen. DK0GHC hat sich durchgesetzt.

Wir gratulieren den Siegern und danken allen Teilnehmern, vor allem den Portabelstationen, die in diesem Jahr unter oft widrigen Bedingungen Punkte gesammelt und verteilt haben.

Die Gesamtergebnisliste findet ihr im Internet auf der Distriktseite.

Referat Funkbetrieb

Das war der Rundspruch vom Dezember 2017. Die Redaktion hatte Christian, DG0LCR.

Ab sofort ist Sven, DL3SVN für die Rundsprüche zuständig. Beiträge für den nächsten Rundspruch bitte an dl3svn@dark.de unter dem Betreff: „Rundspruch“ schicken.